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投资者关系活动记录表 

                                                      编号：2025-001 

投资者关系活

动类别 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            √业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称

及人员姓名 
线上参与公司 2024 年度网上业绩说明会的投资者 

时间 2025 年 4 月 30 日（周三）下午 15:00~16:00 

地点 全景网“投资者关系互动平台”（https://ir.p5w.net） 

上市公司接待

人员姓名 

董事长、总经理（代） 吕志荣先生 

董事、常务副总经理 徐立松先生 

董事、副总经理、财务负责人、董事会秘书（代） 张宝林先

生 

副总经理 胡席林先生 

独立董事 罗绍德先生 

独立董事 雷群安先生 

独立董事 钟刚强先生 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

投资者提出的问题及公司回复情况 

公司就投资者在本次说明会中提出的问题进行了回复： 

1、韶关国资对公司的定位是什么？真的愿意助力公司参

与韶关枢纽建设么？这么长时间没有一项落地的 

朗科科技作为韶关市算力产投平台的定位，已经在推进相

关工作，项目落地需要多方达成积极共识，感谢您的持续关注。 

 



2、请问吕董，2025年的研发投入会持续增加吗？导向是

持续向原本主营业务倾斜（例如 U盘，固态硬盘等），还是会

向算力业务加大投入争取在韶关数据中心这股风吹起的时候

一起腾飞？ 

公司 2025 年会持续增加研发投入，根据研发规划，增加

对算力业务的倾斜和布局。 

 

3、公司算力 2.0平台目前产生营收了吗？ 

算力平台刚刚发布，C 端和 B 端的运营方案正在搭建，营

收的信息，也请持续关注平台发布的服务内容。 

 

4、公司正在做的算力调度，存算一体等业务与韶关产投

全资子公司广东韶关数据产业投资发展有限公司高度重合，

请问后续会与广东韶关数据产业投资发展有限公司开展合作

么？会优先使用公司的产品么？ 

朗科科技与韶关数投在算力业务各有侧重，相关合作正在

开展中。 

 

5、玄度时空云项目的时空大数据韶关算力中心何时启

动？朗科在其中扮演什么角色？ 

感谢您对玄度的关注，朗科科技在玄度的业务中，主要承

担国产算力和存储的技术和产品支撑，详情请关注公众号“玄

度时空云”。 

 

6、公司算力 2.0 平台的算力资源从何而来？公司目前自

有算力有多少？ 

朗科科技算力调度运营平台的算力资源来源广泛，主要是

三个方面，一是公司研发立项的算力服务器形成算力，因涉及

产品销售，算力规模是动态变化的；二是韶关等集群节点的供



应，正在验证与洽谈中；三是边缘算力的持续性接入。 

 

7、领导，您好！我来自四川大决策。请问公司在算力租

赁的收入占比目前是多少？未来还会继续加大投资吗？ 

截至目前公司尚未开展算力租赁业务。公司积极关注相关

业务领域，如有适合的项目，将与相关意向方进行接洽，根据

项目的预期收益和风险情况，对项目投资事项进行可行性评

估。 

 

8、尊敬的徐总，公司那么多框架协议这两年为什么没有

一一落实呢？朗科的订单什么时候才能落实呢？ 

感谢您的关注。框架协议签订后，相关实质性合作和业务

订单都在积极洽谈和推进中。 

 

9、全球首个商用智算昇腾超节点在韶关算力集群正式商

用，朗科是否在昇腾产业链有所布局？ 

制造方面，朗科科技全资子公司朗坤科技与宝德等伙伴的

业务合作内容，涵盖昇腾系列，其他布局仍在对接中。 

 

10、公司总经理招聘进展如何，有确定人选了吗？ 

公司目前已经与业内有意向的人士进行了初步对接和沟

通，接下来会按照有关程序对意向人选进行遴选。 

 

11、朗科智算研发出了首个国产 RISC-V大模型推理服务

器，在国家大力支持人工智能产业的背景下，朗科又背靠国

资，坐拥韶关地利，实在不明白公司为何不倾斜资源重点发展

旗下子公司朗科智算，从而占领智算产业高地，而要将部分股

权挂牌转让？ 

基于公司整体业务规划和朗科智算的经营状况，公司将持



有的朗科智算部分股权挂牌转让，有利于优化朗科智算股权结

构，增强朗科智算管理层积极性，降低公司经营风险。 

 

12、徐总好，公司在存算一体业务上有无布局？ 

有的，公司一直在关注存算一体的相关技术和外部研发团

队，目前正在对多个研发机构的技术路线和成熟度进行评估，

根据评估结果，将适时启动朗科科技存算一体业务的研发立项

和商务拓展工作。 

 

13、吕董，广大投资者非常关心与华为的合作，朗科科技

与华为签署全面合作协议的核心内容是什么，双方主要在哪

些方面展开合作，我们不想要含糊其辞的回答，吕董参加了几

次华为的座谈会，能否详实告知，给投资者增强信心 

相关协议主要内容为双方结成全面合作伙伴关系，充分发

挥各自优势，打造利益共同体，经双方友好协商，按照“优势

互补、互利共赢、长期合作、共同发展”的原则，建立全面合

作伙伴关系，在“东数西算”产业和数字化产业发展方面开展

合作。本协议为意向性框架协议，不涉及具体产品服务及金额，

目前双方尚未就具体合作事项达成实质性协议，对公司业绩未

产生影响。 

 

14、吕董好，据了解朗科正在与华为合作，在韶关先行试

点先进存力中心，华为也在今年推出了 OceanStor 算力中心

全闪存和混合存储解决方案，朗科在存储和算力领域与华为

的业务有何契合点？ 

公司与您所述企业于 2025 年 2 月 7 日在韶关市产业高质

量发展暨招商大会上签署合作框架协议，相关协议主要内容为

双方结成全面合作伙伴关系，充分发挥各自优势，打造利益共

同体，经双方友好协商，按照“优势互补、互利共赢、长期合



作、共同发展”的原则，建立全面合作伙伴关系，在“东数西

算”产业和数字化产业发展方面开展合作。本协议为意向性框

架协议，不涉及具体产品服务及金额，目前双方尚未就具体合

作事项达成实质性协议，对公司业绩未产生影响。 

 

15、徐总您好，投资者非常关心粤港澳大湾区存储基地的

落地，您曾提到这是千亿级别的增量，也提到公司上下很重视

该项目，但是一年时间过去了，为何一直没有进展？企业级存

储前景非常广阔，粤港澳大湾区存储行业大有可为，为何不抓

住有利时机排除万难，加快推进，今年能否落地？ 

存储基地以及与忆恒的业务合作，都在推进过程中。 

 

16、徐总好，我是一名长期看好朗科发展的投资者，从韶

关国资入主以来，尤其是韶关本地算力产业集群开展如火如

荼的这两年，您也不止一次的在投资者交流中提到朗科要成

为算力上中下游的主力军，但截止目前，朗科的很多投资、协

议却还停留在纸面上。尤其是今年的信披工作令投资者很不

满意，华为的合作未公告，服务器订单未公告，算力订单到底

落实了多少，请公开、透明、坦诚告知，谢谢！ 

感谢您的关注。已完成、在途的订单，与相关方的业务合

作的披露需要由朗科科技董事会办公室依据相关规定对外披

露，谢谢。 

 

17、“与忆恒创源等合作伙伴共同出资在韶关建立粤港澳

存储基地，针对服务器级 SSD 建设生产线。一期预计总投资

不超过 10亿元，达产后可实现年产能 97万片。该合资公司将

综合忆恒创源的产品生产研发等技术能力、朗科科技的渠道

销售能力，在各级政府的支持下，将高举高打，实现产业链的

强强联合，共同享受市场红利。”这是徐总您去年自己回答的



业务内容，请问一年过去了，进展如何？请详细说明，没有就

没有，不要打马虎。谢谢 

存储基地项目以及与忆恒的业务合作，都在积极推进。 

 

18、今年已经是在连续两年大幅亏损后的第三年，首季度

继续亏损，你们有信息给中小股东一个交代吗？既然是开业

绩说明会，也请认真对待所有关注你们的中小股东一点真实

的回答，与中心通讯，华为的订单目前真实推进情况如何，不

要忽悠，不要陈词滥调，你是代董事秘书，你有权有义务披露

公司合规可以公开的信息！ 

公司积极推进与相关合作方的合作，公司全资子公司韶关

乳源朗坤科技有限公司已完成服务器组装生产线建设，正在积

极拓展服务器销售业务，目前服务器相关业务占公司整体营业

收入的比例极小。 

 

19、算力订单业务推进目前仅有韶关分公司的首单 421万

元合同。结合韶关数据中心集群 50万机架的规划及公司服务

器产能（年 5万台），请说明以下两点：订单延迟的具体原因：

是客户验证周期长、基建进度滞后（如机电工程未完工），还

是公司供应链管理问题（如国产芯片适配进度）？算力订单如

何获取？没有看到公司有效进行业务输出。 

根据已公开披露信息，朗科科技与相关合作伙伴正在基于

服务器生产环节探讨落地方案。国产芯片的适配正在开展，已

有部分机型正在适配与测试。算力订单或者服务器订单的获取

需要前置的商务和技术等对接事项正在有序推动中。 

 

20、2024 年消费类存储业务收入及毛利率双降，导致全

年亏损扩大，而算力业务尚未形成有效替代。请说明：传统业

务的止损措施：针对 U 盘、移动硬盘等需求萎缩的产品，是



否计划缩减产能或调整渠道策略？算力投入的资金保障：在

2025年一季度经营活动现金流为-614.61万元的情况下，如何

确保算力业务（如服务器产线、算力调度平台）的持续投入？

是否考虑引入战投或申请政府补贴？ 

存储行业属于周期性行业，公司将继续根据市场供需情

况，加强库存水位管理，积极拓展销售通路，以朗科品牌和行

业客户为销售发力点，改善公司传统业务的经营业绩，提高传

统业务的营业收入和毛利率，构筑公司战略转型升级的基本

盘。截至 2025 年 3 月 31 日，公司货币资金为 5.7 亿元，董事

会授权经营层申请银行授信额度 2 亿元，公司资金状况可以满

足算力相关业务的发展需要；公司暂无引入战略投资者事项；

公司持续关注政府补贴政策，积极申请政府补贴。 

 

21、贵公司是否参与了韶关算力中心项目建设与运营？ 

目前公司尚未直接参与韶关算力中心项目相关的基础设

施建设和数据中心运营；按照公司发展战略，公司谋划与头部

服务器企业进行合作，为韶关算力中心项目提供服务器等硬件

设施；朗科算力网站 2.0 已经上线，积极谋划接入韶关数据中

心集群更多算力资源，承接更多用户计算需求，加快推进算力

业务的商业化进程；公司将抓住韶关数据产业发展的机遇推动

公司转型升级。 

附件清单（如

有） 

无 

日期 2025 年 4 月 30 日 

 


